

ほほえみ 通信

社会福祉法人起生会
特別養護老人ホーム
ほほえみの園
〒563-0053
池田市建石町 8-10
TEL 072-751-9494
平成24年5月1日
第58号

お知らせ
喫茶ほほえみ開店日
5月12日 (土)
6月9日 (土)
7月14日 (土)



昨今の社会情勢は政府の混迷が象徴しているように社会保障に対して見通しは暗く、団塊の世代が後期高齢者になる二〇二五年に向け「社会保障・税一体改革案」を示され介護サービスの基盤強化と銘打って介護報酬の改定が施行されました。

二十四年度期初の挨拶と介護報酬改定について
「ほほえみ桜」は今春も満開の花を咲かせてくれました。「百年桜」は、ほほえみの園と共に多く入居者・利用者家族・近隣の皆様にも「癒しの百年桜」として人々を見守り癒してくれています。

二十一年末〜二十二年二月極寒の冬眠時期に樹木の腐食部分を撤去・清掃のうえ消毒し、「樹木治療」を行ったことを思い出し感慨深く鑑賞しました。「ソメイヨシノ桜」の寿命は六十年といわれていますが長寿記録を更新してもらいたいです。
(写真上二十二年春・下二十四年春)



今年も、社会福祉法人起生会の創設以来十七年目を迎えます。二〇〇〇年(平成十二年)四月の介護保険法施行以来十二年と干支も一回りして区切りの昇り竜の年です。よいスタートを切りたいですね。

春爛漫、ほほえみの癒しの木々の一つになった枝垂れ桜が満開を迎えて通行の人々の目を樂ませてくれました。中庭では、「百年桜」の下で「野村紅葉」の濃く赤い新芽が芽吹き始めました。春から秋にかけて楽しんでいただけます。これはケアハウス五月園に永らく入居されている山本様の記念樹であり、皆様と共に見守り鑑賞しながら成長を楽しみましょう。

主な内容として、「介護報酬上乘せ率については、地域区分が国家公務員の地域手当に準じた地域間格差に合わせ細分化されており、幸いにも池田市は変わらず前回と同じである。介護従事者への処遇改善交付金(税金)で賄っていたが介護報酬に事業ごとに加算(介護保険)として変更される。この為に各事業所の報酬単価が改正され介護報酬の減額につながる事となる。地域包括システムの基盤強化として医療連携や在宅・旧住系サービス等には増額改定と配慮されている。

「ほほえみの園」等の施設介護事業所にとっては減額改定であり、特養ホームの報酬単価は平均一日2.78%減額、ショートステイは平均1.4%減額となる。デイサービスは時間延長サービスを行うことにより3.21%〜6.6%の増額、予防介護マイナス3.38%となる。訪問介護ではサービス・六〇分未満が四五分未満に短縮されることで17.03%減額となるなどケアプランの細分・複雑化に改定」等。

この様な四月よりの介護報酬改定は、利用者への負担と利用方法の複雑化を伴い施設の運営・利用者の双方に負担となっておりより一層の経営改善が望まれます。

事務長 川上仙太郎



特養

花まつい



今年の花まつりは例年より一段と魅力のある行事へとパワーアップしました。今回はケアスタッフの山田と岡田が陽春寺にお経を習いに行きました！会場装飾に一役買ってくださったのは、三階入居者の沼田さんの娘さんでした。会場をご自身のアレンジでフラワールードを装飾してくださり、御釈迦様の誕生仏のまわりも素敵なフラワールイングを装飾してくださいました♪

残念ながら三階で風邪が流行ってしまった、参加ができない方も多数いましたが、



各フロアまで誕生仏と綺麗なお花を届けることができ、花まつりをほほえみ全体で楽しむことができ、幸せな春を告げる行事となりました。

皆さんの祈りが誕生仏に宿り、幸せが続きますように……。



壁画の紹介

毎月四季折々の壁画を各フロアに貼り出しています。館内でも利用者の方へ季節感を感じて頂くとういうのが狙いで始まりました。

ケアスタッフの瀬戸口を中心に工夫とアイデアが凝らされた作品の仕上がりにいつも感心させられます。

「捨てるにはもったいない精神」から身近な品物をアレンジしたエコな作品ばかりです。これこそ主婦の技です☆



今年1年の健康を祈って作りました (1月)

バランスを並べてもみの木を作りました (12月)



利用者と皆で鬼の福笑いをしました (2月)



春らしい包装紙で桜の花びらに見立てました (3・4月)



新スタッフ紹介



◎岩村英樹(二月九日〜)
入社して早二ヶ月半程経ち、諸先輩方にお世話になってきました。これからは利用者様に良い介護を行う形で恩返しができると思います。今後共よろしくお願いします。



◎幸義一人(二月二十四日〜)
入社して約二ヶ月が経過しましたが、まだまだ学ぶことが数多くあり、毎日勉強の日々です。新人ですが頑張りますのでこれからよろしくお願いします。



◎中島大哉(三月二十八日〜)
別の介護施設で少しの間働いていましたが、ほほえみの園では心機一転初心者のつもりで頑張りたいと思います。どうぞよろしくお願いします。



◎岡田健孝(四月一日〜)
これまで三年弱アルバイトで働かせて頂き、四月より正職員となりました。これからもほほえみの園に貢献していきたいと思っておりますので、よろしくお願いします。



「デイサービス」 どうもっ！

デイサービスからです♪

4月2日よりデイサービスの体制が

新しく生まれ変わりました…今回は

鍋パーティー・モグラたたきゲーム・花見の宴・新人紹介です。

まず、利用時間の拡大、延長に伴い

ほほえみポイントカードを導入し、デイ

サービスでの過ごし方がより一層、

充実・満足していただけるようご利用者

様一人一人ゆとりを持って、

意欲的に時にエシガントに…また、そんな

時間の提供を職員一同目指します。

鍋パーティー 2月のお誕生日会に寒さ

も吹っ飛ばすような暖かい時間を過ごしました。



職員も一緒に いただきま〜す♪



モグラたたき 新しく加わったレクリエーションのひとつをご紹介します…



花見の宴

毎年恒例の桜の咲く頃…

ご利用者様の川村様が満開のほほえみ桜をバックにお箏コンサートを披露していただいています。今年も川村様、ありがとうございました。



花見の宴の後、庭園のほほえみ桜に誘われるように春を感じ快いひととき…



新スタッフ紹介

★非常勤ワーカー



細見 淳子

☆出産を経て復帰しました。元気と笑顔で頑張りたいと思います。よろしくお願ひします。



古澤 知子

☆みなさんと四季を感じ楽しい時間を一緒に過ごしたいと思っています。一生懸命頑張りますのでよろしくお願ひします。

★運転手



福谷 道明

☆4月から送迎ドライバーとして入りました。週二でソフトウェアを楽しんでおります。



宮藺 裕也

☆利用者様に安心して乗車していただけるよう安全運転に心掛けたいと思います。



小嶋 正幸

☆趣味は読書と音楽鑑賞で夏が好きです。安全運転で頑張ります。



ケアハウス



花祭り

今年、色とりどりの花に囲まれたお釈迦様でいらつしやいました。特養のご家族様が趣向を凝らして下さいました。

花に囲まれたお釈迦様をご覧になられ、五月園の皆さんも優しい気持ちになられたことと思います。皆さんそれぞれに穏やかな表情でお釈迦様に向かって手を合わせておられました。



お花見ドライブ



今年、天候に恵まれたおかげで、2回に分けて多くの皆さんを、五月山、旭ヶ丘、水月公園と池田の名所をあちこちお連れすることができました。満開の花のもとで、皆さん、自然に笑みがこぼれます。来年もレッツゴー♪



新入居者紹介



波多収二さん

昨年十二月二十日にご入居されました。大変優しく、神経の細やかな方で、ユーモアのセンスも抜群です。五月園だけでなく他部署の女性に大人気の波多さんです♪♪



新スタッフ紹介

中嶋かおり



三月一日より入りました。毎日新たな発見にあたふたとしながらもスポーツで鍛えた体と精神力で皆さんと楽しく過ごしていければと思っていますので、皆さんよろしくお願ひ致します。



【かぜ症候群襲来】今期、春真盛り…という時期にかぜ症候群という客人あり。

又、大変手がかかる客人で皆様方には御迷惑をおかけいたしました。おかげ様で四月二十一日収束宣言しました。



ご協力に感謝しております。
今回はインフルエンザウイルス感染確認は出来ておりませんが入所者様に至ってはタミフルを予防薬として服用していただきました。ここで、今後発生することがないためにも老人福祉施設等における問題点を述べてみます。

インフルエンザは『かぜ症候群』のひとつととらえられ、典型的な症状として高熱と重症感が特に強く感染力をも強く流行期には多数の患者発生があるという事です。

問題なのは、高齢者の多くが何らかの基礎疾患をもっておりそれらの疾患を悪化させることが多く重篤化してしまう、そういう危険性があるということです。

今後、発生予防のためにもうがい・手洗いはもちろんのこと、自己管理に努め外部からの各ウイルスを持ち込まぬよう職員一同注意していきたいと思えます。



厨房



厨房では月に一度、行事食をお出ししています。ご利用者様もこの日を楽しみにして下さっているようですが、そもそも、行事食って何か、ご存知でしょうか…？

日本には四季折々の年中行事があります。

農耕民族であった日本人にとって季節の変化は農耕手順の目安になるもの。その目安となる日に行事を行い、収穫に感謝してきました。

「神様を呼び、御馳走を捧げる日」という事で、食卓には普段にはないご馳走が並んだという訳です。

また、体調を崩しやすい季節の変わり目にご馳走を食べて、体に栄養と休息を与えてきたともいわれています。

現代は飽食の時代とも呼ばれています。しかし、疾病が増え続けている現状を考えると、豊かな食は必ずしも健康を約束してはくれません。飽食を戒め、今一度先人たちの食の知恵を見直しましょう。

厨房では、今年度も皆様に季節を感じながら美味しく召し上がって頂ける行事食を計画しております。こんなの食べたい！リクエストも、随時受付中です☆

事務所

☆土曜日の事務所営業について☆

この度4月1日より平日月曜日と金曜日に加え、毎週土曜日もこれまでの当直者の対応から事務職員が対応することとなり各種事務手続きが可能となりました。

特にご利用料金のお支払いにつきましては、これまでも週末お支払いご希望の「ご家族様・ご利用者様も多くご迷惑をお掛けしてまいりました。

今後ともより一層のサービス向上を目指して参ります。

☆介護保険改正について☆

平成24年4月に介護保険の改正がされました。

これにより、4月以降のご利用料金請求内容の1日当たりの基本単価が変わります。また各種加算が加わるサービスもございますので、ご確認お願い致します。

新しい価格表は、事前にご連絡させていただきます。思いますが、お手元がない場合やご質問等御座いましたら事務所までご連絡お願い致します。

(072-751-9494)

ケアフランセンター

新人紹介

立川 雅美



4月に入り、暖かい日が増えてきて春本番を感じる毎日です。入職し早2か月目に入りましたが、まだまだ対応に苦慮することも多く周りの方々に支えられていることを実感しています。今後ともよろしくお願ひします。

前川 志保子



3月15日より就職いたしました。この冬は寒さが厳しくとりわけ昨年の東日本の震災以降、暗いニュースが続き3月の中旬とはいえ寒い毎日でした。さくらの開花もいつもより遅く感じ、春の嵐にも耐えてさくらが満開になると今までになく、「さくら」の力強さを思いました。毎朝、急な上り坂を息を切らしながら見上げるさくらはみことなものでした。来春もその次の春もこの「さくら」を見ることができれば幸いです。「枯木も山のにぎわいで」よろしくお願ひします。

林 裕美子は4月30日をもって退職となります。

ホームヘルプサービス

新人紹介

新年度を迎え、ヘルプサービスにも新しいメンバーが増えました。

山田 恵美ヘルパーです。

どうぞ、よろしくお願ひ致します。



近年、訪問介護の担い手が減少しています。我々、ヘルプサービスも仲間が増えず、寂しく思っていました。今後は新戦力として、頑張ってください。

また、皆様のお役に立てる日も有るかと思しますので、どうぞ、よろしくお願ひ致します。

ヘルパー募集も随時行っております。



ボランティア紹介コーナー

今回は、一年八か月ほど前から、五月園の方々にピアノの指導に来て下さっている先生をご紹介させていただきます。

市内在住の伊藤先生です。十二歳と八歳の男の子のお母様で、ご自宅でもピアノ教室を開いておられるお忙しい方です。

現在は三名の方が練習を受けておられ、毎日午前中にお一人三十分ずつ、かかさず練習に励んでおられます。



編集後記

今年のほほえみ桜も、満開で立派に咲いてくれ、ご近所の方々もお花見に足を運ばれていました。私たちも初心に帰ってほほえみ桜のように頑張りたいと思います。